

BOLETÍN 090 ->>

Estudiantes de seis áreas universitarias realizarán siete brigadas de salud en diferentes municipios de Aguascalientes.

Los profesionistas de las áreas médicas deben ser capacitados desde su formación académica para dar atención ante situaciones adversas, como en comunidad con baja urbanización, y ser personas de primer contacto para identificar problemáticas sociales e incluso jurídicas; comentó José de Jesús Hernández Palacios, catedrático de la Universidad Autónoma de Aguascalientes durante la Jornada de Salud en el Centro Universitario de Desarrollo Comunitario (CUDeCo) del municipio de El Llano.

Al respecto manifestó que con estas actividades se ponen a prueba los conocimientos adquiridos en el aula y se desarrollan capacidades para la solución de problemas ante situaciones de enfermedad, como en las áreas de optometría y estomatología donde tienen que generar sus propias láminas para examinar a los pacientes, o utilizar herramientas alternas para extracciones, por mencionar algunos ejemplos.

Cabe destacar que esta jornada es una de las siete que se realizarán durante el semestre, y en las que participan los departamentos de Enfermería, Medicina, Estomatología, Optometría, Nutrición, Terapia Física y el Banco de Sangre Universitario de la de la Autónoma de Aguascalientes; mientras que el Club Rotario ofrece servicios de ginecología, otorrinolaringología y urología.

Estos servicios itinerantes de salud se ofrecerán en los municipios de Asientos, Calvillo, Cosío, Tepezalá y Villa Juárez; durante marzo, abril, mayo y junio de este año, con lo que se pretende atender a cerca de 200 personas por cada jornada.

El coordinador general de las brigadas del Centro de Ciencias de la Salud manifestó que en estas jornadas participan alrededor de 45 estudiantes y profesores de siete departamentos de la UAA, e integrantes del Club Rotario de Aguascalientes.

Asimismo, explicó que los médicos deben ser instancias de primera contacto para identificar casos de violencia intrafamiliar y violación, pues los o las afectadas deben recibir atención integral.

De esta forma Hernández Palacios señaló que en el CUDeCo, del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, se canalizaron a las personas que lo requerían al área de asesoría jurídica, a centros de salud cercanos, y se les invitó a la Unidad Médico Didáctica de la UAA; esto con el fin de dar seguimiento a los padecimientos o situaciones encontradas tras la atención de primer nivel que se ofreció en esta jornada de salud universitaria.

Por otra parte, el investigador comentó en El Llano se han identificado problemas de obesidad, desnutrición y un alto índice de embarazos en adolescentes, por lo que estudiantes y profesoras del Departamento de Trabajo Social de la UAA también atenderán estos casos a través del

programa de Práctica Comunitaria.

